GRUPO DE TRABAJO 14 MARZO – ASAMBLEA 15M COLMENAR VIEJO

ORDEN DEL DIA

- 1. VALORACIÓN CHARLA LIRIA.
- 2. DESAHUCIOS.
- 3. HUELGA GENERAL.
- 4. ASAMBLEA GENERAL MARZO
- 5. EL AGUA
- 6. TERRENOS TRES CANTOS COLMENAR EL TARRAGAL

1. VALORACIÓN CHARLA LIRIA

- Gran satisfacción por la asistencia y por la colaboración de todo el grupo. Vinieron mas de 100 personas.
- Problema con el video, por un accidente con el zoom todo es un plano general, no se le ve al ponente pero quizás se pueda hacer un montaje con las tomas de otra persona. Se colgará el resultado.
- En algunas intervenciones se vio pesimismo y pesadumbre.
- Se trata de recuperar la participación de la ciudadanía.
- Se trata de tanto pesimistas como optimistas, seamos activistas.
- El planteó una solución, por dura que parezca "la estatalización de los medios de producción", suena duro y lejano pero no deja de ser una opción que él planteó como suya.
- Cuando se ha hablado de pesimismo, no es tanto por la charla sino por ¿Cómo encaramos lo más inmediato (x ej. Huelga general) si somos pesimistas/optimistas?.
- Todavía hoy por hoy suena duro oir hablar de Marx, de estatalización...
- Tema estatalización estuvo muy extendido en los años 60 y ahora hay gente que aun esta a favor pero la cuestión y lo difícil es el ¿Cómo?
- Hay una mala suerte y una buena suerte, la mala es que vamos perdiendo por goleada y la buena es que este partido no acabar nunca, así que tenemos tiempo.
- No vamos a crear de la nada, grandes movimientos sociales, pero ya se están creando pequeños movimientos sociales y poco a poco pequeños movimientos económicos (cooperativas, huerto ecológico), hay muchos ejemplos esperanzadores y, por lo del partido... tenemos tiempo.
- Nos cuesta movilizarnos porque han conseguido desmovilizarnos.
- Muy positivo la asistencia de gente que ni nos imaginábamos que podría venir tanto por quien lo organizaba como por el título de la charla.
- El "susto" que provoca el término estatalización es porque es un término muy antiguo con demasiadas connotaciones.
- Interesante después de actos como este, sería bueno dedicar un día monográfico para debatir el debate pues hoy nos alargaríamos mucho y no nos va a dar tiempo a tratar otros temas.
- Nos marcamos una hora para terminar el debate que se ha generado hoy y, así, que nos de tiempo a tratar el resto de temas.
- Hoy en día es imposible aplicar las recetas de antiguo regímenes de socialización o nacionalización, es claro que nuestro actual modo de vida lo hace muy complicado, hay que inventar nuevas recetas, por ejemplo cooperativizar la estrutura social de un país puede llegar a generar también grandes diferencias sociales. Vamos, que echar mano de antiguas recetas socialistas sería un error.

- Hay que conseguir extender la idea de que cuando se habla de socialización, no se habla de socializar, por ejemplo negocios particulares, sino solo las grandes estructuras económicas.
- ¿Qué significa la estatalización de los medios de producción?
- Desde luego lo básico es cambiar estructuras. Todos los movimientos sociales son necesarios para tomar conciencia pero el cambio no llegará realmente hasta que se cambien estructuras.
- La socialización de los medios de producción significa que lo que produce una sociedad de modo colectivo (educación, sanidad... incluso cierta producción pues si hay competencia de varias cooperativas volveríamos a otro tipo de capitalismo?) sea colectivo.
- Lo que no tiene nombre es, que una empresa se lleva su producción a un país mas barato, sin embargo el precio del producto no se abarata. Esto merece un boicoteo serio.
- En la antigua Grecia había un mínimo y un máximo y quien cobraba el mínimo tenía garantizada una vida digna, esto sería el mundo ideal.
- No es posible socializar los medios de producción y la banca ha sido pública mucho tiempo y no ha sido efectivo, por lo tanto, lo realista es que lo que queramos lo tenemos que crear nosotros, buscar soluciones desde la sociedad civil.
- Vale, vamos perdiendo por goleada y la socialización es como ponerse a atacar, si vamos perdiendo por goleada, el objetivo inmediato es defenderse. Sí existen bancoS socializados (x ej tríodos), hay cooperativas, se puede crear una empresa social en la que todo rédito se reinvierte, ¿Por qué una empresa, su fin debe ser enriquecerse infinitamente?.
- Me parece mal que se usen términos como estatalización... porque las soluciones de izquierdas no tienen porque ser efectivas y porque hay rechazo a ciertos términos, no se trata de mentir, se trata de encontrar términos no contaminados.
- Nos fijamos a veces en cosas pequeñas y eso nos separa, debemos ir a por lo importante, a lo que nos une a todos.
- Aun consiguiendo el trabajo de cooperativas tiene que haber estado.
- Interesante ver ATTAC TV.
- Lo de no llamar izquierda u otros términos parecidos, no es incorrecto, la izquierda siempre será algo que lucha contra la acumulación del capital en pocas manos.
- Economía social y democrática sería un buen término en lugar de socialización o estatalización o términos parecidos que están "contaminados".
- El capitalismo es tan voraz que las empresas se dispersan. Las empresas se están yendo a países emergentes por un sistema, el capitalismo, que lo destruye todo y la vieja Europa, por ejemplo, ya no es tan atractiva como esos otros países emergentes .
- El sistema de partidos actual es una total corrupción, empezando con que cualquier partido tiene que ir a un banco a pedir dinero para funcionar, luego el sistema está corrompido desde la base.
- Esta primavera, en cuanto pasen las elecciones autonómicas, vendrá lo más duro.
- Es igual de ingenuo pensar que la sociedad se pueda fundamentar en huertos ecológicos y cooperativas que pensar que todo se puede socializar.
- No quiero ser realista ni pragmático, yo quiero cambiar lo que hay.
- Una cosa es la movilización contra lo que está ocurriendo ya y otra cosa en un cambio de estructura de la sociedad (ojo, cambio estructural, no reforma).
- Estatalización no significa gubernamentalización.
- Estamos parcheando, hay que empezar cambiando la constitución y el sistema de partidos..., si queremos que haya un cambio verdadero.
- NO veo fácil cambiar las estructuras de forma no violenta a no ser que haya un cambio en el sistema de partidos.

2. DESAHUCIOS

- Hay una quedada para ir al banco por un desahucio en Torrelaguna. Hay dos personas del grupo que están siguiendo el tema. Es un caso de desahucio difícil pues se está pagando la

hipoteca (el marido, están separados), la mujer no puede pagar. De momento han establecido una fecha límite del pago. Ella pide novación de hipoteca alargando plazo y reduciendo cuotas pero no está claro que los dos propietarios estén de acuerdo. La problemática es que son dos propietarios y no está claro que entre ellos estén de acuerdo. De momento se va al banco para evitar que comience el proceso de desahucio. Se sabe que el marido no quiere la novación. De momento solo ha habido conversaciones con la mujer.

- Basicamente la realidad es que no se puede tomar una actuación si entre ellos no se ponen de acuerdo pues nos estamos metiendo en un tema personal y en esto debemos tener cuidado.
- Surge el tema de las separaciones pero se conmina a dejarlo para otro momento.
- En el caso de torrelaguna que la deuda es de solo 50000 euros, no interesa la dación sino la ejecución.
- Cada desahucio es un mundo y habrá algunos indefendibles. El exceso de esfuerzo de un grupo sobre un tema concreto hay que canalizarlo bien.
- Se encargó un escrito para apelar a la institución municipal para que velen por cualquiera que se quede sin techo.
- Hay un caso en colmenar. Están alquilados y la casa que tienen alquilada va a ser embargada (la casa era del hermano), han estado en asuntos sociales y si encuentran una casa se la paga Asuntos Sociales. No han conseguido asistencia jurídica gratuita por plazos.... Actualmente están esperando resolución judicial y buscando trabajo.
- ¿Estamos preparados para prestar ayuda a cualquiera que se vea frente a un desahucio?
- Se informo que la asamblea de Colmenar informaría sobre desahucios y ya ha quedado dicho en la asamblea general de febrero. Nuestra presencia ya es conocida y si nos llegan los casos pues ya iremos viendo.
- Se está haciendo lo que se pretendió en un principio y de momento no debemos plantearnos ir más lejos.
- Recordemos que se habló de montar un grupo en la sierra para hacer algo en común y hay que fijar un día para ver como trabajamos. Tenemos el apoyo de una persona que ya está trabajando en el tema y con la que se quedará para tratar el tema. De hecho ya se quedó el domingo pasado pero hubo que anularlo por la huelga, pero se retomará la quedada.
- No hay mejor concienciación social que este tema de que una familia se quede sin casa.
- No hace falta que el grupo desahucios sea un grupo permanente con quedada fija, sino establecer unos canales de comunicación rápidos y concisos.

3. HUELGA GENERAL.

- Ojo, que el 29 es huelga general, el miércoles que viene tenemos que hablar del tema para ver que acciones se toman.
- No hay tiempo de convocar una asamblea previa a la huelga.
- La asamblea tiene que posicionarse frente a la huelga general antes de la huelga y si hay que hacerlo urgentemente se hace.
- No está claro que el grupo de trabajo pueda tomar posición sobre la huelga, hay que hacer asamblea.
- 15M no puede modificar el funcionamiento aunque haya una urgencia. Y la regla es que para tomar partido sobre la huelga general, se debe constituir asamblea.
- Aun no se sabe la postura de 15M sobre la huelga general pero se prevé que sea a favor de la huelga.
- El 29 marzo coincide que hay un pleno municipal, y la cuestión es si algún partido debe faltar al pleno para participar en la huelga y dejar de pelear una serie de cosas o lo principal es participar en el pleno. Este dato hay que tenerlo en cuenta por si se preparan acciones concretas que sepamos que hay pleno.
- Tradicionalmente en Colmenar se han juntado en la plaza del pueblo siempre que se convoca una huelga general. Normalmente la quedada es por la mañana.

- Se cuestiona la solución de convocar la asamblea urgente por vía mail, no es un cumplimiento exacto de la norma pero se acepta por ser una solución intermedia entre la correcta y la imposible (esperar a la asamblea general que es posterior a la huelga).
- Se plantea establecer un bloque crítico (no tanto por la crítica, que no hay porque hacerla) sino por quedar diferenciados del resto de convocantes.
- ----- Propuesta que se use el miércoles que viene para tratar el tema huelga.
- Se propone anunciar el próximo grupo de trabajo anunciándolo como asamblea para que las decisiones que se tomen al respecto tengan validez como "asamblea de colmenar viejo".
- El primer orden del día será la huelga.
- Se confirma que se enviará por correo la convocaría de asamblea extraordinaria en el Pablo Neruda.
- El próximo miércoles se tratará el tema de volver a la plaza y dejar el local pues ya llega el buen tiempo.

4. ASAMBLEA GENERAL MARZO

- Se pide incluir en el orden del día un punto sobre "CAJA SOCIAL".
- Se propone como tema monográfico la reforma laboral. Ya hay un voluntario que se lo va a preparar para dar una charla.
- Hay que dar, de nuevo una gran difusión a esta asamblea
- Tomar decisión sobre qué hacer con los escritos que se preparan para el ayuntamiento, pero se plantea que no hay que esquematizar en general sino cada caso analizarlo por separado, además se propone que para empezar, a falta de boletín, estos escritos aparezcan en las marquesinas (que no es tanto esfuerzo), por ejemplo empezaríamos con el escrito propuesto en el tema del agua (ver punto 5.AGUA).
- Tratar el escrito sobre el Agua (ver punto5).

5. AGUA

- -Votación un éxito. Para este domingo hay una carrera por el agua.
- El dia 22 (¿jueves?), "marcha por el agua" donde se va a pedir "referéndum vinculante ya". NO da tiempo a que Colmenar prepare nada pero que sepamos que hay asambleas que van a ir disfrazados, otros van) en Pza Castilla.
- -Se puede preparar un escrito solicitando al ayuntamiento que haga una consulta pública y vinculante sobre si queremos que nuestro ayuntamiento suscriba el acuerdo de privatización. Incluir esto en el orden del día de la asamblea general.
- -Se prevé una gran protesta para junio para la que sería bueno ir pensando cosas que hacer pues se pretende que en junio culminen las protestas "elevando el tono".

6. TERRENOS DE TRES CANTOS-COLMENAR, EL TARRAGAL.

- -La asociación de vecinos junto con 15m de Tres Cantos ya se están moviendo y se propone entrar en contacto para que nos informen. De momento se han posicionado en contra de la recalificación (aunque oficialmente nadie ha dicho que se vaya a recalificar, desde luego es una de la soluciones que se barajan).
- El tema viene del año 61, unos terrenos no urbanizables, solicitan urbanización y no reciben contestación por lo que los dueños entienden que por silencia administrativo pueden urbanizar así que van solicitando licencias pero siempre se lo deniegan por ser suelos de especial protección, así varias veces. Los aytos tanto colmenar como tres cantos siempre han sostenido que es no urbanizable. En 2009 hay sentencia que dice que hay que indemnizar como si hubiera sido urbanizable y en 2010 se dice que se debe indemnizar por "lucro cesante".... Es mas largo pero no llego arg.... En 2010 tres cantos llega a acuerdo con los propietarios (que son otros porque se han ido cediendo derechos). Ahora mismo la condena es

de más de 58 millones de euros. Es deuda solidaria ayto Tres Cantos, Colmenar y Com Madrid. En el último pleno de TC antes de irse folgado hace tres propuestas: 1. cada vecino paga una parte (que es mucho), 2. No pagar y que ejecuten y 3. Ponernos en marcha y ver si concurren las circunstancias que permitan no considerar el terreno "zona de especial...", vamos, sin decirlo formalmente, por que no se puede, propone entrar a considerar la recalificación en urbanizable (?).

Tener en cuenta que aunque Colmenar está involucrado y también le tocará pagar, no tiene poder de acción, dependemos de las acciones de tres cantos.